

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

El mitin de ayer en el Teatro Principal Conferencia de la tarde

Convocados por los maestros nacionales de aquí y por iniciativa de la Asociación Nacional del Magisterio, secundada por el Gobierno, se reunieron ayer en el Teatro Principal de esta ciudad, como igualmente lo han hecho en muchas de España, todos los elementos dedicados a la enseñanza así como cuanto de intelectual encierra la población.

El objeto de tan magna asamblea era el de propaganda de cultura en una de las diferentes fases de divulgación social.

Ocuparon la presidencia el Capitán General del Departamento, el General 2.º Jefe de la Plaza, el teniente de Alcalde Sr. Mediavilla y el Arcipreste. En el escenario tomaron también asiento los maestros nacionales con su Presidente D. Jesús Carrillo del Valle, oradores e invitados que lo fueron los representantes de todas las asociaciones culturales de Cartagena y La Unión y la Prensa.

Comenzó el Sr. Mediavilla leyendo unas expresivas cuartillas dando a conocer el objeto de la Asamblea y alabando la ardua labor de los maestros, por lo que fué muy aplaudido.

Después D. Jesús Carrillo detalló el acto que se celebraba y dió las gracias a las Autoridades por su colaboración, y a cuantos se interesan por la cultura patria con su asistencia. (Aplausos).

Siguieron en el uso de la palabra D. Feliciano Sánchez, D. José R. Fuentes, D. Emilio Martínez, D. Amancio Muñoz y D. José López Almagro, que pidieron para el pueblo intensificación de cultura, más escuelas, perfeccionamiento del maestro, sabio, recto, austero, para que haga hombres iguales o semejantes, y pidieron también a todos que secunden la labor de los beneméritos maestros nacionales. Fueron muy aplaudidos.

El Director del Instituto D. Remigio Soriano comenzó demostrando el respeto y consideración que merece el profesorado, por su difícil y pesado trabajo.

Dijo que estos son las adalides de la enseñanza, del progreso y de la cultura patrias.

Expuso la necesidad de mejorar los locales destinados a escuelas, haciéndolos agradables, amplios, alegres, para que atraigan a los niños.

Se extendió en otras consideraciones para perfeccionar la enseñanza, y terminó en medio de los aplausos entusiastas de la enorme concurrencia.

El Arcipreste Dr. don Francisco Cervero principió su hermoso discurso detallando cómo la Iglesia viene siempre iniciando y cooperando en toda obra de cultura.

Expresó que Cristo fué el Maestro de los Maestros y que El lo dijo: «Me llamais Señor y Maestro y decís bien, pues así lo soy».

Probó que desde los primeros Padres de la Iglesia esta fué a la vanguardia de la civilización y del progreso. Las historias hablan:

Sobresalieron entre sus famosas bibliotecas las de Roma, Cesarea, Hipona y Alejandria, esta notabilísima.

En sus grandes Concilios proclamó igualmente la instrucción y educación de las gentes: en el 6.º de Constantinopla se acordó abrir escuelas con sacerdotes al frente; en el de Narbona también, pero especialmente para los hijos del pueblo; asimismo en varios de Inglaterra y en el 3.º de León, entre otros.

■ Pos eso se ha observado en el transcurso de los tiempos que en donde

quiera que se levantaba una Catedral o un convento, al lado se abría una escuela y una biblioteca.

¿Y qué no diremos de la labor de esas beneméritas órdenes religiosas de Hermanos Maristas, Escolapios, Hermanos de las Escuelas Cristianas, etc, etc, amoldados todos a los tiempos modernos?

¿Y de las Escuelas Nocturnas y Dominicales y otras muchas?

Dedica un merecido elogio a los meritorios capellanes del Ejército y de la Armada, que tanto se esfuerzan en levantar el espíritu nacional por medio de la instrucción cultural y patriótica.

Y tras un bello canto a la instrucción y educación religiosas, termina afirmando que la cultura ha de redimir al mundo, ha de salvar a las sociedades.

Al fin de su disertación fué objeto de una ovación interminable.

D. Enrique Martínez Muñoz hizo el resumen y añadió que la cultura necesita impulso y de toda la cultura del elemento impulsor; que espera, optimista, el resurgimiento de España. Defendió al maestro español de las injustas diatribas de que es objeto.

Y terminó exponiendo el deber del profesorado que como el de otras ciencias ha de ser de estudio constante, para perfeccionar la enseñanza. Fué aplaudidísimo.

Así terminó el grandioso acto que perdurará y por el que felicitamos grandemente a sus organizadores.

Terminado el acto, los maestros se reunieron en fraternal banquete en el restaurant de «La Palma Valenciana», al que asistimos atentamente invitados.

Formaban la presidencia el alcalde accidental Sr. Mediavilla don José López Almagro y el prestigioso pedagogo don Enrique Martínez Muñoz.

La más franca cordialidad y el más lisonjero optimismo reinó durante el acto en los comensales entre los que figuraban las cultas maestras de las Escuelas Graduadas de Niñas de Cartagena.

Al descorcharse el «champagne» el presidente de la federación del magisterio señor Carrillo del Valle ofreció el banquete al maestro murciano señor Almagro, por sus continuadas propagandas en favor de la clase.

El Sr. Almagro agradeció esta atención sucediéndole en el uso de la palabra, el Sr. Madrona, que también asistió invitado, y los Sres. Egea Abellanda, Martínez Muñoz (D. Antonio y D. Enrique), Ruso, Vidal, Navarro, Antón, Cano, Sánchez Saura y a requerimiento del señor Mediavilla la culta profesora D.ª Luisa Rodríguez, que tuvo la feliz iniciativa de pedir la colaboración de todos los maestros a fin de conseguir la creación de clases nocturnas para mujeres, en la forma que existen ya para hombres.

Finalmente el señor Mediavilla ensalzó la fraternidad de este acto y anunció que el Ayuntamiento había aumentado en 25 ptas. mensuales la consignación de los maestros municipales en los próximos presupuestos.

El menú, admirablemente servido por la «Palma Valenciana», fué el siguiente:

Entrameces variados
Nuevos poché Florentina.
Paella Valenciana.
Merluza Mayonesa.
Perdiz braceada

CHAMPAGNE
Gran Via Mousseux «ROULETTE»

DULCES
Especial PALMA VALENCIANA.

HELADOS

Biscuit Glacé Praliné

Turrón del Vaticano

Caracas

VINO

Bodegas Bñbainas (Blanco y Tinto)

Bodegas Franco Españolas (Clarete)

Bodegas del Romeral (Blanco y Tinto)

Tabaco: Cifunte

Licores.—Chartreux (Verde, Amarillo), Cointreau, Benedictine, Coñac

Domecq, Coñac González Blass, Anís

del Mono, Rhum Bardinnet, Mandarina Bardinnet y Café.

De Sociedad

NOTAS VARIAS

Ha sido nombrado Hermano del Santo Hospital de Caridad en la vacante ocurrida por el fallecimiento de D. José Marqués, el comandante de Artillería D. Juan Cerón Rolandi.

LETTRAS DE LUTO

Víctima de rápida enfermedad ha fallecido la señora D.ª Dolores Ferrí Fernández esposa del operario de 1.ª clase de esta Maestranza don Antonio Lucas.

Tan irreparable pérdida ha dejado a su esposa sumido en un hondo desconsuelo pues la muerte ha venido a segar una joven destruyendo un hogar alegrado por las infantiles risas de sus pequeños hijos.

Reciba nuestro más sincero pésame el viudo; madre de la fallecida, extensivo a toda su familia y muy cariñosamente a nuestro compañero de redacción don Joaquín Mateo, primo hermano de la finada.

Jura de Banderas

En el patio del cuartel del regimiento «Cartagena» se verificó ayer a las 10 de la mañana la jura de banderas de los reclutas de Artillería y del 70 últimamente incorporados.

Después de la misa el comandante mayor de la plaza D. Félix Conesa tomó el juramento a los reclutas, con el capellán don José María Cores.

El coronel del regimiento «Cartagena» señor Llanos dirigió brivante y patriótica alocución.

En patio del 70 formaron todas las fuerzas pertenecientes al citado regimiento, al mando del comandante don Oscar Nevado y los de Artillería al mando de el teniente coronel don Joaquín de Montesoro.

Las fuerzas del Regimiento «Cartagena» cantan el himno del regimiento cuya letra es del inspirado poeta cartagenero don Miguel Pelayo y música del profesor don Angel García, músico mayor de la banda del regimiento; regimiento himno, que es notabilísimo.

Al acto concurren el General 2.º Jefe de la plaza y comisión de jefes y oficiales.

A los soldados se les obsequió con una comida extraordinaria.

CANCION REAL

Uno, alegre, activo, enamorado.
Compliendo el aire pardo gilguerrillo,
Séntese en los pimpollos de una haya.

Y con su pico de marfil nevado
De su pechuelo verde y amarillo
La pluma concertó pajiza y gayá.

Y cantó con sus más tiernos acentos,
Del chocolate que probó mi pico
Es el agrado el más anisado y rico.

Pídalo en buenos establecimientos

(Por telégrafo)

La Dirección de Marruecos y Colonias estudia una disposición para la protección de productos de las colonias importados a España, especialmente el caucho, tabaco y el azúcar.

También se protegerá la exportación a la industria española. Se creará una comisión interministerial para que de acuerdo con el Consejo de Economía resuelva el problema.

—La solemne entrega del «Plus-Ultra» se celebrará en Buenos-Aires el día 5.

Al siguiente embarcarán los aviadores para España.

—El capitán Jiménez Martín que hace poco dió la vuelta a España en aeroplano, ha hecho un viaje Paris-Madrid en cinco horas y quince minutos.

Ha sacado una velocidad de 200 kilómetros Prepara para en breve un vuelo España-Cabo Juby.

—En Roma ha fallecido repentinamente el cardenal Silj.

—Se verificó en Madrid la novillada anunciada lidiándose ganado de Araus y de López Quijano que cumplió.

Pastoret regular y bien, Salas, bien y mal Tomas Jiménez, bien y superior siendo sacado en hombros.

En Vista Alegre, Bonarillo regular y bien, Montes seguro Fortuna Chico obtuvo gran triunfo; es tuvo colosal concediéndosele la oreja del toro y siendo sacado en hombros

—En Tetuán, Esparterito de Madrid bien con el capote y la muleta y pesado con el estoque.

Cantiplas superior con la muleta y estoque, saliendo en hombros de los admiradores.

Camará II con la capa superior, matando estuvo breve y bien.

—En el rápido salieron ayer para Segovia Estella y los ministros Anido, Callejo y los Directores de Administración. Sanidad, el Gobernador y el Alcalde de Madrid.

Llegaron a las once de la mañana, recibiendo las autoridades locales. En autos se dirigieron a la población, cubriendo la carrera el-Somatén Nacional.

Al pie del acueducto romano levantabase una tribuna ocupada por treinta señoritas vistiendo el típico traje de alcaldesas se ovianas.

La concejala Maria Montero, saludó a Estella en nombre de las damas de Segovia.

Los visitantes fueron al Hospital donde se ha establecido un nuevo servicio de maternidad, debido al presidente de la Diputación señor Gila.

En el Hospital inauguraron los nuevos dispensarios. Sucesivamente visitaron la «gota de le-

che», el Dispensario antituberculoso y la brigada sanitaria.

A las dos de la tarde en el Teatro Cervante se verificó un banquete de cuatrocientos cubiertos.

Gila discursó exponiendo al jefe del Gobierno las mejoras urgentes que precisan en la provincia.

Estella contestó agradeciendo el homenaje y ensalzó la obra de la Diputación, ofreciendo atender en lo posible los anhelos de la provincia.

A las cuatro de la tarde en el Ayuntamiento se verificó la recepción popular que estuvo concurrenciosísima. El presidente y sus acompañantes fueron obsequiados con un champang de honor.

El Alcalde pronunció un discurso, contestándole en breves palabras Estella.

Por la noche estuvo en el teatro «Juan Bravo» presenciando dos actos de la comedia «Primer Vivir».

A las ocho y veinte regresará a Madrid, haciéndole una entusiasta despedida,

Durante el viaje de regreso Estella conversó con algunos periodistas, mostrándose contento de la visita a Segovia.

Anunció que el Gobierno con voluntad y alejado de partidismo proseguirá la labor sin imputaciones.

Como hay tanto que alimentar en España—dijo—, no hay que incrustar en los ciudadanos la ilusión de economizar, sino buscar la indispensable nivelación presupuestaria en la creación de la riqueza.

SUCESOS

Acto heroico

El vecino José Guisado con domicilio en la plaza de la Merced número 8 2.º tuvo la desgracia de caer ayer a uno de los caños de Santa Lucía siendo salvado de una muerte cierta por el canillero José Orosco que al darse cuenta de la desgracia se arrojó desde el palo de un barco donde se encontraba.

El valiente canillero resultó con lesiones en las piernas y cuantos presenciaron el heroico acto, llevado a cabo el cruzado Ginés Orosco dedicaron los mayores elogios.

Espectáculo

Nuestro anuncio en esta sección de espectáculos no significa aprobación ni recomendación; sólo informar al público.

Teatro Circo.—Compañía de comedias Puchol-Ozores. Esta noche a las 8.45: «La Presidenta» en 3 actos. La empresa advierte que es «obra inadecuada para señoritas y menores».

Banco Hispano-Americano
CARTAGENA
Caja de Ahorros
Libretas con imposición al 3 % anual